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В данной работе процессы деформирования образцов при их движении по пересекающимся каналам исследуются численно методом конечных элементов в плоскодеформационной постановке в рамках упругопластической модели среды.
Процесс динамического деформирования моделировали на примере алюминиевых, медных и титановых образцов шириной 16 мм и длиной 65 мм. Начальная скорость образцов варьировалась в диапазоне 100 – 400 м/с, давление на пуансон P0 = 0,1 – 0,3 ГПа. Угол пересечения каналов 90°. В области внешнего угла стенок задана наклонная площадка, составляющая с осями декартовой системы координат угол 45°.

Проведен анализ полей удельной энергии пластических деформаций и удельного объема микроповреждений. Определены эффективные начальные параметры процесса (скорость, давление), при которых обеспечивается прохождение образцов по каналам и их целостность в зависимости от материала образца. На основании полученных результатов расчетов установлено, что интенсивность пластических деформаций (и, как следствие, измельчение структуры) титанового образца после одного цикла ДКУП неравномерна по образцу, что свидетельствует о необходимости дополнительных циклов ДКУП. 
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In this paper the dynamic channel-angular pressing (DCAP) processes of samples at their movement along crossed channels are numerically investigated in plane-strain statement. The elastic-plastic model is used.
DCAP process was simulated using aluminum, copper and titanium samples of 16 mm width and 65 mm length. Initial speed of samples was varied in a range of 100 – 400 m/s, pressure upon a punch P0 = 0,1 – 0,3 GPa. A corner of channels crossing – 90°. The inclined platform at corner of 45° with axes of the Cartesian coordinate system is set in the external corner of channel walls.
Analysis of fields of specific energy of plastic deformations and specific volume of microdamages is carried out. Effective initial parameters of process (speed, pressure) are defined at which transit of samples along channels and their continuity depending on a material of the sample is provided. On the basis of the received results of simulations it is established that intensity of plastic deformations (and, as consequence, microstructure refining) of titanic sample after one cycle of DCAP is non-uniform that means necessity of additional cycles of DCAP.
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